

La feuille verte

JOURNAL DES VERT·E·S DE MEYRIN-COINTRIN
AOÛT-SEPTEMBRE 2025 • N°50

DU LOCAL AU GLOBAL UNIR NOS FORCES POUR LE CLIMAT

Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

Alors que nos élu·e·s vert·e·s au Conseil municipal se sont mis·e·s à l'oeuvre dès le premier jour de cette nouvelle législature, il devient toujours plus évident que nos engagements locaux résonnent avec les bouleversements globaux.

L'été 2025 s'annonce comme un symbole de cette urgence : la canicule frappe avec des records de température, touchant la Suisse sous des vagues de chaleur prolongées et parfois extrêmes, menaçant la santé des plus vulnérables et rappelant la nécessité d'actions concrètes. Dans cet air surchauffé, le danger d'incendies de forêt est fortement relevé dans nos régions, en particulier en Suisse romande et en Valais, où le niveau d'alerte atteint des degrés rarement vus. À cela s'ajoute l'actualité des montagnes : en Valais, de récents éboulements coupent l'accès à certaines vallées et forcent les autorités à la plus grande prudence pour protéger la population et les milieux naturels. Ces événements nous rappellent à quel point la crise climatique transforme notre quotidien.

C'est dans ce contexte d'urgence et d'action qu'il nous tient à cœur de vous retrouver lors de nos prochains stands verts, le 29 août et le 6 septembre à Meyrin. À cette occasion, vous pourrez également rencontrer notre candidat au Conseil d'État, Nicolas Walder. Venez échanger sur l'avenir du canton et faire entendre votre voix pour relever ensemble les défis que cette situation nous impose !

Plus que jamais, notre force dépend de chacun·e d'entre vous. Si vous souhaitez agir, débattre, ou simplement vous informer, rejoignez-nous ! Ensemble, renforçons la solidarité et faisons de Meyrin un exemple en matière de défense du climat.

Au plaisir de vous croiser,

Pour la co-présidence
Maurice Amato & Vehbi Kryeziu

ÉLECTION AU CONSEIL D'ÉTAT

**NICOLAS WALDER AU SERVICE DE GENÈVE
AVEC COMPÉTENCE ET CONVICTION**

Le canton de Genève a la chance d'avoir en la personne de Nicolas Walder un excellent candidat pour l'élection complémentaire au Conseil d'État des 28 septembre et 19 octobre 2025.

Nicolas Walder est expérimenté et compétent. Il a fait ses preuves à Carouge de 2011 à 2020 en qualité de Conseiller administratif et maire où il bénéficie toujours d'une excellente réputation. Ayant assumé à la même période la même charge à Meyrin, j'ai souvent côtoyé Nicolas et ai apprécié son engagement - c'est un bosseur -, ses connaissances étendues, sa force de conviction, son ouverture au dialogue, notamment au sein de l'Union des Villes genevoises qu'il a présidé de 2015 à 2020.

Nicolas Walder dispose d'un précieux réseau à Berne où il siège en tant que Conseiller national au Parlement fédéral depuis 2019. Il est le seul candidat et, s'il est élu, il sera l'unique Conseiller d'État disposant d'une expérience fédérale et internationale. Le canton de Genève a besoin de Nicolas Walder au Conseil d'État pour disposer d'une voix qui sait se faire entendre dans la Berne fédérale. Par ailleurs, Nicolas Walder siège au Bureau de l'Assemblée parlementaire de la francophonie. Jusqu'en 2007 c'est au sein du CICR, et notamment en Israël, Palestine et Ex-Yougoslavie, qu'il a également acquis une solide expérience en gestion de conflits et en maîtrise de stress.

Au niveau cantonal, Nicolas Walder a une forte implication dans de nombreux domaines, que ce soit pour les séniors, en tant que président de la Fédération genevoise des structures d'accompagnement pour seniors (Fegems), comme membre des comités de l'EMS Drize et de Pro Senectute Genève, que ce soit pour la culture où il s'engage pour le festival "Filmar" ou le cinéma Bio, ou encore pour l'environnement en présidant Zero Waste Switzerland.

Genève a rarement eu un candidat aux connaissances et aux savoirs-faire aussi pointus et étendus. Saisissons cette chance en élisant Nicolas Walder les 28 septembre et 19 octobre prochain.

Pierre-Alain Tschudi, conseiller administratif et maire de Meyrin (2011-2020)

DAMIEN BAPTISTE BOCCARD - LES 90 JOURS AU CONSEIL ADMINISTRATIF

INTERVIEW



DAMIEN BAPTISTE
BOCCARD

Candidat des Vert·e·s de Meyrin-Cointrin et élu en avril dernier au Conseil administratif, Damien Baptiste Boccard est entré en fonction le 1er juin. Il est l'un des nouveaux membres du gouvernement de Meyrin. Il partage avec nous ses premières impressions, revient sur les changements vécus depuis sa prise de fonction et présente les priorités qu'il souhaite défendre ces cinq prochaines années.

Q : Comment s'est passé ce passage d'une vie professionnelle vers un mandat d'élu communal ?

Jusqu'à présent, j'occupais un poste de chef de service à l'État de Genève. Après mon élection, j'ai réduit mon taux de travail afin d'assurer la transition. Fin août, je quitterai définitivement mon emploi pour me consacrer entièrement à ma nouvelle tâche. C'est un grand changement. Désormais, mon employeur c'est la population meyrinoise que je côtoie tous les jours.

Q : Comment est-ce que les différentes responsabilités ont été réparties ?

Après les élections, nous avons discuté de la répartition des différents services avec mes deux collègues, Xhevrie Osmani et Laurent Tremblet. La répartition s'est faite en fonction des affinités et des compétences de chacun·e. Je suis très content de pouvoir diriger les services suivants: la culture, l'urbanisme, les travaux publics, la gérance et l'entretien des bâtiments, les systèmes d'information ainsi que l'état civil.

Q : Qu'as-tu fait dès les premiers jours ?

Dès les premiers jours, j'ai rencontré les responsables des différents services dont j'ai la charge. Ils et elles m'ont présenté le fonctionnement de leur service et m'ont exposé les projets en cours. Ces échanges m'ont permis de mieux comprendre leur travail et de commencer à étudier les dossiers.

Q : Qu'est-ce qui t'a le plus marqué ?

La diversité des sujets et des échanges. En une seule journée, je peux passer d'une réunion sur un projet culturel à une discussion sur l'urbanisme, puis enchaîner avec des dossiers concernant les travaux publics, la gérance et l'entretien des bâtiments, les systèmes d'information ou encore l'état civil.

J'ai déjà rencontré de nombreuses collaboratrices et collaborateurs, mais n'ai pas encore réussi à voir tout le monde. J'ai notamment effectué plusieurs visites auprès des concierges d'écoles, j'ai pu constater de près leur travail et leur engagement. Ce sont des rencontres que j'apprécie, car elles me permettent de mieux comprendre la réalité.

Ce qui m'a marqué, c'est l'engagement des collaboratrices et collaborateurs communaux. Leur sens du service public. Elles et ils contribuent à faire fonctionner Meyrin au quotidien et à maintenir des prestations de qualité pour les Meyrinoises et Meyrinois.

Q : Quelles sont tes priorités ?

Je souhaite que Meyrin reste une commune où l'on se sent bien. Pour cela, il faut poursuivre les efforts en matière de solidarité et renforcer les mesures pour adapter la commune au changement climatique, dont nous avons pu constater les effets cet été. Il est également essentiel de veiller à ce que chacune et chacun se sentent en sécurité à Meyrin.

Concrètement, cela signifie consolider les prestations sociales en place, maintenir une présence sur le terrain pour assurer la sécurité, et poursuivre la politique familiale, notamment avec la création de nouvelles places de crèche. Cela passera également par la rénovation des bâtiments communaux, des aménagements de l'espace public avec la désimperméabilisation des sols et la plantation d'arbres pour rafraîchir et verdir la commune.

En ce moment, avec mes deux collègues du Conseil administratif, nous travaillons sur le programme de législature. Il fixe les grands objectifs pour les cinq prochaines années et servira de guide à nos actions. Mais j'en discute aussi volontiers avec celles et ceux qui en exprimeraient le désir. Plusieurs rencontres avec les Meyrinoises et Meyrinois sont déjà programmées. Certaines auront lieu dans le cadre des assises de la culture, qui débuteront en septembre. D'autres seront organisées sous forme de séances publiques permettant d'échanger directement.

Merci pour cet échange.

QUATRE QUESTIONS À ...

NICOLAS WALDER, CANDIDAT AU CONSEIL D'ÉTAT

1. Quels sont tes engagements prioritaires pour Genève ? Quelle place pour les espaces verts et la végétalisation ?

Renforcer la végétalisation à Genève et sortir des énergies fossiles sont des priorités essentielles pour améliorer le quotidien des habitant·e·s. Il est important de protéger l'air et l'eau, de réduire le bruit par la régulation du trafic et de lutter contre les canicules en végétalisant les quartiers. L'objectif de 30 % de canopée d'ici 2030 doit être atteint partout à Genève, avec davantage de rues végétalisées et de zones ombragées pour les piétons. Réduire le bitume là où c'est pertinent est aussi crucial pour rafraîchir la ville.

La transition écologique doit être juste et équitable, en accompagnant les ménages vers une consommation plus sobre et la sortie des énergies fossiles. La densité doit tenir compte de la nécessité de protéger la biodiversité et de rafraîchir les quartiers. Le Quartier des Vergers en est un exemple à suivre. Quoi qu'il en soit, cette densification devrait être mieux répartie sur l'ensemble du canton, et ne pas se concentrer uniquement à Meyrin et sur la rive droite.

2. L'accessibilité à un logement de qualité fait-elle partie de tes priorités ??

Absolument car se loger dignement est un droit. Mais Genève continue de créer plus d'emplois que de logements, un déséquilibre longtemps compensé par la construction chez nos voisins. Aujourd'hui, cette solution ralentit. Il est crucial de travailler avec tous les acteurs locaux et régionaux pour définir une politique de promotion économique cohérente avec notre capacité à produire des logements et quartiers de qualité.

Il est également essentiel de faire baisser les loyers, en renforçant les logements coopératifs et publics. Le vote du 28 septembre pour augmenter la part de coopératives à 10 % est un pas important.

Il faut aussi lutter contre les abus du marché locatif, comme les expulsions illégales, et récupérer les 800 logements détournés par des plateformes comme Airbnb. Enfin, accélérer l'isolation des logements et les équiper, notamment de panneaux solaires, permettra de réduire les charges pour les locataires et d'atténuer les effets des canicules.

Les enfants meyrinois doivent pouvoir accéder à un logement dans leur commune.

3. Comment comptes-tu améliorer les transports publics ?

Il est essentiel d'investir dans les grands projets de transports publics, notamment l'extension du Léman Express et les nouvelles lignes de tram. Cela nécessitera des financements de la Confédération, et je compte utiliser mes réseaux à Berne pour défendre les intérêts de Genève.

Il faut également renforcer la présence de commerces et services de proximité dans les quartiers pour limiter les déplacements. La « ville des courtes distances », avec un cinéma, une piscine ou un commerce alimentaire à côté de chez soi, permet de privilégier la mobilité douce.

Enfin, améliorer l'efficacité des transports existants est crucial. Augmenter la fréquence de la ligne 18, très utilisée par les Meyrinois·e·s, doit être une priorité.

4. En tant qu'actuel président de la Fegems, quel est ton engagement pour les séniors ?

Je suis profondément attaché à la société intergénérationnelle. Les séniors doivent pouvoir vivre dans leur commune, et pour cela, il est essentiel d'accroître les moyens pour l'aide et l'accompagnement social. Il faut collaborer avec les clubs d'aîné·e·s et offrir des soutiens aux proches-aidant·e·s.

Il est également nécessaire de créer davantage de places en EMS, en particulier dans les communes où il y a un déficit, comme à Meyrin où il faudrait construire au moins un nouvel établissement.

Merci Nicolas, on poursuit cette discussion à Meyrin les 29 août et 6 septembre.

**Au service de Genève
avec compétence et conviction**

Nicolas Walder
au Conseil d'État

NICOLAS WALDER À MEYRIN

NICOLAS WALDER, CANDIDAT AU CONSEIL D'ÉTAT

Venez le rencontrer, faire sa connaissance, lui poser vos questions, lever vos derniers doutes ou lui manifester votre soutien, avant de l'élire les 28 septembre et 19 octobre !

Et les Vert·e·s de Meyrin-Cointrin, toujours aussi festif/ves - offrent l'apéro ! Les Socialistes soutiennent également la candidature de Nicolas Walder. Ils et elles seront des nôtres.

VENDREDI 29 AOÛT DE 17H30 À 19H30

sur l'Esplanade des Récréations aux Vergers entre le CAFE ART et le SPP La Fève

SAMEDI 6 SEPTEMBRE DE 11H30 À 13H00

au restaurant HOME au rez inférieur du Centre commercial de Meyrin

Nous nous réjouissons de vous retrouver après la pause estivale ! À Meyrin, ensemble on est bien, seul·e dans son coin, on n'est rien ! Vous avez loupé le fameux Guide touristique 2025 de Meyrin. Nous en aurons à disposition lors des apéros du 29 août et 6 septembre !



VOTATION DU 28 SEPTEMBRE 2025

AU NIVEAU CANTONAL

OUI À UN CANTON QUI MARCHE MIEUX. Même si à Meyrin, le réseau piétonnier est assez sûr, au niveau cantonal, il y a trop d'obstacles, de trottoirs étroits, de carrefours dangereux. L'initiative entend corriger cette inégalité en inscrivant dans la loi un véritable réseau piétonnier continu, direct, sécurisé et confortable, accessible à tou·tes, sur l'ensemble du territoire cantonal. Non au contre-projet. Question subsidiaire: Initiative

OUI À L'INITIATIVE POUR PLUS DE LOGEMENTS EN COOPÉRATIVES. L'IN 180 répond concrètement à la flambée des prix du logement à Genève. Les coopératives offrent des loyers jusqu'à 40 % inférieurs à ceux du marché, car elles ne visent pas le profit : les loyers sont réinvestis dans l'entretien et le bon fonctionnement des immeubles.

NON À UNE INITIATIVE QUI CRÉE UNE JUSTICE D'EXCEPTION POUR LA POLICE. Protéger la police, ce n'est pas les dispenser de respecter la loi. C'est lui garantir des conditions de travail dignes dans un cadre démocratique solide. L'initiative IN 194 constitue une dérive préoccupante. Elle doit être clairement rejetée.

NON AUX LOIS CORSETS ! Face au vieillissement de la population, à la croissance du nombre d'élèves à besoins spécifiques, aux conséquences du changement climatique, il faut que l'État garde la capacité de remplir sa mission, de préserver les services publics. Or, ces lois les mettent en danger.

AU NIVEAU FÉDÉRAL

NON À LA SUPPRESSION DE LA VALEUR LOCATIVE. Ce projet entraînerait une perte de 1,6 milliard de francs par an pour les collectivités publiques (2/3 pour les cantons, 1/3 pour la Confédération). Cela survient dans un contexte de coupes budgétaires massives initiées (protection climatique, transports

publics, crèches, primes...). Il favorise uniquement les propriétaires aisés et réduit l'incitation à améliorer l'efficacité énergétique du parc immobilier.

OUI À UNE IDENTITÉ ÉLECTRONIQUE PUBLIQUE, SÉCURISÉE ET FACULTATIVE.



Les Vert·e·s de Meyrin-Cointrin, 21 Esplanade des Récréations, 1217 Meyrin

Pour nous rejoindre, nous contacter : www.verts-meyrin.ch

Co-président·e·s: Maurice Amato (076 374 05 50) et Vehbi Kryeziu (079 333 00 10)
email: copresidence@verts-meyrin.ch

Editeurs responsables : Maurice Amato et Vehbi Kryeziu

Photos : Greg Clément (Nicolas Walder) - François de Limoges

Conception graphique : pleez · Impression: Atar Roto Presse, rue des Sablières 13, 1242 Satigny, Suisse